

DIARIO DE SANTIAGO

DEL SABADO 13 DE AGOSTO DE 1808.

*PROCLAMA DE NUESTRO SANTÍSIMO PAPA
Pío VII á los Católicos Españoles.*

Amados hijos: vosotros que llorais delante del altar las fatales desgracias de la Religion: vosotros, que no habeis olvidado que formamos un pueblo de hermanos, reunios á mí, que soy el Vicario de vuestro Dios. Venid familias, ya por desgracia poco numerosas, venid al que fué hermoso sòlio de mis antecesores, y aquí me vereis, qual otro Daniel, rodeado de leones, y que preservado hasta ahora por los altos designios de la Providencia, miro la nave de S. Pedro, que me ha sido confiada, combatida por el pérfido Behemert, apóstata feroz, á quien yo mismo coloqué en el trono, y que qual otro hijo desnaturalizado, quiere destruir á su madre la Iglesia, á la qual él juró fidelidad en sus propias aras. Pero alzemos el velo, que cubre tanta maldad. La primera víctima que fué sacrificada á su ambicion, ha sido éste vuestro Pastor: Roma, el centro de la Fé y el escudo de la Religion, ha sido prostituida. El ídolo Dagon se ha erigido en sus plazas: la malicia y la intrepidez se han reunido al cruel Antioco de nuestros dias, para destruir la Religion, que es el Coloso invencible que se opone á sus pérfidos designios; pero no os affixais. El Sucesor de S. Pedro existe, aunque su existencia le es mas penosa que la misma muerte: gimiendo baxo el yugo de las pesadas cadenas, levanta los ojos al cielo y sus manos trémulas al Dios de los exércitos, pidiendo incesantemente por su grey. ¡ Ah dulce efecto de la Religion! En ésta situacion fatal, penetrada mi alma de aquellos sentimientos católicos, sabe con sorpresa, que la España, la feliz España, ha sido fiel á la Religion y á su Rey. ¡ Que nueva alegría se esparce por mi alma!

Ella hace que en éste mismo instante tome la pluma, y procure vencer los mas grandes obstáculos, para que llegue á circular en vuestros reynos ésta prueba de mi gratitud. Anímáos á vencer, qual otro David, al imperioso Goliath de éstos tiempos.

Valerosos Españoles, hijos de la Iglesia, apresuraos á la victória, venid á desatar las cadenas á vuestro Pastor. Ya oygo en mi corazon vuestra sensibilidad: no os detengáis: enarbolad los estandartes de la Fé: la victoria es segura; venid, pues, á vuestros hermanos esclavizados. Levantad vuestros reales, y perseguid al usurpador de todas las naciones. Entrad en el corazon de sus reynos, y seguidle hasta las extremidades de la tierra. Haced saber á las naciones del Norte que ya se acabó la opresion; y que la espada española va á vibrar el golpe decisivo sobre la cabeza del traydor. Compadecéos de ese Reyno infeliz de la Francia, compadecéos de ella, que os ayudará para deshacerse de sus opresores. ¡Ah, y con quanta alegría llegará á entender el Católico Fernando la intrepidez y heroica lealtad de sus vasallos! Creería que no; pero la insoportable situacion que le rodea, como á mi, le priva de que su Real magnánimo corazon pueda manifestar los sentimientos de su grande alma. Ya no puedo mas: si sobrevivo á ésta época fatal, os haré conocer qual es mi reconocimiento, si derramáis vuestra sangre por la Religion, por la Patria y por vuestro Cático Monarca FERNANDO VII á quien deseo toda felicidad.

Londres 9 de Julio.

El General Dumourier se hizo á la vela el martes en Plimout abordo de una Corbeta de Guerra, y va en compañía de dos Oficiales Españoles. Su destino es, ó para España, ó mas verosimilmente para Portugal, donde tiene muchas conexiones por haber pasado allí largo tiempo en sus primeros años.

Hay en el puerto de Tolon dos buques de linea Rusos, y la Esquadra Francesa compuesta de doce navios de altobordo. Sir Ricardo Strachan que está en Domnegal, tiene algunas naves á la vista de Tolon con el objeto de observar los movimientos de las enemigas.

Salió de Brest, pocos días hace una Esquadra Francesa compuesta de doce navios de linea y varias Fragatas; la nuestra se hallaba en aquella ocasion detenida por una calma; pero habiendose manifestado viento poco tiempo despues el Lord Gambier dió orden para marchar contra los enemigos: estos volvieron proas inmediatamente, y se han colocado baxo las baterías.

Cataluña

Las partidas de Franceses que salen de Barcelona á cada paso encuentran escollos que los hacen retirar con graves descalábros. El día 29 de Junio atacaron el Quartel general de los Catalanes que está en Molins del Rey, y lo que han conseguido fué tener que retirarse á Barcelona con pérdida de 700 hombres, llevándose 11 carros de heridos.

En Castel de Fels los paisanos mataron unos 1500, y obligaron á los restantes á poner pies en polvorosa Los Somaténés han hecho una terrible derrota en el Ejército Frances situado entre Gramollies y S. Seloni. De 30 Franceses que habian cercado, solo se salvaron 1400 entre sanos y heridos, hicieron prisioneros 300 de Infantería, 52 de Caballería, y apresaron 42 caballos sin ginete, 11 cañones, y 17 carros cargados con el considerable botín de Valles.

Con tal desprecio es mirado en Cataluña el valor de los Franceses, tan decantado en los papeles, que hasta los muchachos se tiran á ellos como á pájaros en nido. Pasando á vista de Pálamos un barco que salió de Barcelona cargado de relojes, plata, oro y otras riquezas, lo apresaron unos muchachos de los marineros, y hallaron en él 4 Oficiales Franceses.

Oviedo 4 de Agosto.

Copia del Oficio del Señor Ballesteros dirigido con fecha 31 de Julio al Excmò. Sr. D. Vicente Maria de Acevedo.

Excmò. Señor: Participo á V. E. lo ocurrido en la Pola de Gordón con el enemigo, y un destacamento al mando del Subteniente del Real Cuerpo de Artillería D. Matías Carrascón, compuesto de un Sargento, un Cabo y 14 Voluntarios de Asturias la tarde del 26, cuyo tenor segun las noticias que de Oficio se me han comunicado es como sigue:

Hallandose la tropa comiendo en la calle entraron en el lugar 8 dragones Franceses sin que tubiese lugar de avisar la centinela colocada en la carretera por hallarse poco avanzada en razon de estar los enemigos á 9 leguas. de distancia el dia anterior acometiendo á esta tropa desprevenida á sable en mano.

Arrojaronse inmediatamente á la voz de Carrascón á las armas: rompieron el fuego con bayoneta armada lo que visto por los enemigos desistieron de su empeño y se retiraron precipitadamente, persiguiendoles los nuestros hasta cerca de la Robla, donde mas fuerzas de su Caballería los sostenia, á los que igualmente atacaron, é hicieron correr hasta arrojarlos de lo espeso de las montañas, resultando de los enemigos un muerto y quatro heridos, y de los nuestros dos contusos de sablazos.

En esta acción aunque pequeña no se puede dudar ha habido hechos particulares de valor que merecen toda la consideracion de V. E.; de cuyos individuos que las executaron daré á V. E. razon por separado.

Leon 7 de Agosto.

Tenemos la noticia de que los Franceses estuvieron ayer en Villalon, y si á éste lugar le dexaron como á otros muchos por donde han pasado, ya quedará bien purgado. De los Carruageros que de aquí salieron, se han escapado los mas por el mal trato que le daban los Aliados, abandonandoles carros y bueyes sin atender á mas que á libertar la vida.

Hoy á las 7 de la mañana entró en esta la 4.^a Division del Ejército de Galicia compuesta del Batallon literario de Santiago, de muchos Paisanos, y lo restante de tropa de Linea con 5 cañones: todos compondrán de 7 á 800 hombres al mando del General Marques del Portazgo. Estarán aqui dos dias y sucesivamente irán entrando las demas Divisiones.

Catecismo civil, ó Compendio de las obligaciones del buen Español. Se vende en la libreria de D. Pedro Rey Romero.

CON PRIVILEGIO EXCLUSIVO DEL REYNO.

En la Imprenta de Montero.